
ХЛЕБОРОБЫ!
Подготовка к севу озимых^- задача 

№ 1.
Быстрее и лучше пашите почву, очи

щайте семена, ремонтируйте технику.
Заложим прочную основу под уро

жай первого года новой пятилетки.

В НЫНЕШНЕМ году на 3000 
гектарах в колхозе «Путь Ле
нина» по чистым парам намо

лотили по 41 центнеру пшеницы с 
гектара. Ранее такие урожаи получали 
на сравнительно малых площадях, да 
и то редко.

Чем это объясняется?
Весной и летом этого года сложи

лись благоприятные погодные усло
вия, что сыграло положительную роль 
в земледелии. Но это еще не от
вет на вопрос.

В хозяйстве улучшилась культура 
земледелия. Здесь своевременно го
товят почву, особое внимание уделя
ют парам и полупарам, семенам, мест
ным и минеральным удобрениям, гип

сованию почв, выбирают оптималь
ные сроки для сева озимых, улучши
ли уход за посевами. В этом большая 
роль принадлежит колхозным специа
листам: главному агроному И. И. 
Ярошевичу, агроному бригады В. Л. 
Ивлеву и другим.

Роль специалиста в развитии куль
туры земледелия и повышения уро
жайности сельскохозяйственных 
культур велика. Особенно ярко по
казал это нынешний год. Данные сор
тоиспытательных участков говорят, 
что имеются большие возможности 
повышения урожайности озимых и 
яровых культур в обеих зонах района.

Например, на Казьминском госсор- 
тоучастке некоторые сорта озимых 
дали по 70 с лишним центнеров зер
на с гектара, на Курсавском, на тя

желых, менее плодородных с неболь
шим гумусным слоем почвах собра
ли более 60 центнеров с гектара пше
ницы «аврора» и «Кавказ», высокие 
возможности показала и «безостая-1».

В то же время в совхозе «Кочубе
евский» урожай немногим больше де
сяти центнеров с гектара, низким ока
зался он и в совхозах «Загорский», 
«Родина», колхозе «Родина ив ряде 
других хозяйств района.

Пестрота в урожае в одних и тех 
же зонах района, данные сортоучаст
ков и некоторых бригад заставляют 
призадуматься специалистов, сделать 
выводы из своей работы.

Большинство агрономов после сту
денческой скамьи целиком и полно
стью отдалось организаторской рабо
те. Они распределяют технику, добы
вают семена, организуют людей, конт
ролируют качество работ и в посто
янных житейских заботах забывают о 
том, что роль ученых агрономов куда 
шире, что они определяют пути разви
тия всего земледелия, что они долж
ны широко внедрять новинки на сво
их полях, закладывать разносторонние 

Специалист новатор

ты, но уже видны некоторые резуль
таты: поля стали чище, развитие по
севов лучше, культура земледелия 
выше.

Заслуживает внимания работа 
главного агронома колхоза имени 
Балахонова А. М. Рябцева.

За последние годы в хозяйстве 
резко улучшилась культура земледе
лия. В нынешнем году здесь собрали 
неплохой урожай зерна. Успешно вы
полнили план реализации хлеба. А 
ведь в каждом успехе земледельцев 
хозяйства есть частичка труда глав
ного агронома. Он первым в районе 
заложил опыт по внедрению противо
эрозийных сеялок и добился непло
хих результатов. Он ведет разносто
ронние наблюдения за эффективно
стью способов и сроков сева, удобре
ний против эрозии почв.

В районе много способных агроно
мов, работающих творчески, внося
щих в систему земледелия свои, вы
работанные за долгие годы агроприе
мы, положительно сказывающиеся на 
повышении плодородия почв. Это аг
роном колхоза имени Октябрьской ре

волюции И. Д. Кривошеев (на сним
ке слева), главный агроном колхоза 
«Полярная звезда» В. Н. Войнич, 
главный агроном колхоза имени М. 
Горького И. М. Марченко, агроном 
первой бригады колхоза имени Чапа
ева В. Н. Похилько и многие другие.

К сожалению, в целом по району 
опытническая работа развивается сла
бо. Специалисты хозяйств редкие гос
ти на сортоучастках, почти не имеют 
связи с научно-исследовательскими 
институтами и опытными станциями. 
Бывает, что рекомендации этих ор
ганизаций принимают безапелляцион
но, не проверяя в производственных 
условиях.

Было время, когда в колхозе 
«Казьминский» сразу широко пошли 
на внедрение пшеницы сорта «миро
новская юбилейная», которая в тот 
год, притом в сравнительно неплохой, 
дала хорошую массу, но мало зерна. 
Потом от нее отказались. А ведь и 
сейчас этот сорт в определенных ус
ловиях по определенным предшест
венникам дает неплохой урожай

Сейчас в Краснодарском крае уче
ные рекомендуют новые высокоуро
жайные сорта озимой пшеницы «ав
рора» и «Кавказ». По данным сорто
участков, да и производственных опы
тов, они хорошо зарекомендовали се
бя на колхозных и совхозных полях. 
Однако эти сорта только начали ис
пытывать на госсортоучастках нашего 

района и пока их работники воздер
живаются от определенных заключе
ний. В производственных же услови
ях «аврора» и «Кавказ» испытывают
ся на небольших делянках, да и то в 
немногих хозяйствах. Невнимание к 
этим сортам может привести, 
как это было раньше с «безостой-1», 
в случае их высокой урожайности в 
наших климатических условиях к 
недобору тысяч тонн хлеба, а перене
сение кубанской агротехники этих 
сортов на наши поля без корректи
ровки к местным климатическим и 
почвенным условиям — надолго 
скомпроментировать эти сорта, затор
мозить их внедрение в производство. 
Вот почему в каждом конкретном 
случае, если идет дело о новой систе
ме обработки почвы, новом <?орте, 
сроках сева, нормах и способах вне
сения удобрений, следует проверить 
все на практике, на колхозных и сов
хозных полях, убедиться в целесооб
разности этих приемов и сортов и 
принимать решения. Вот почему каж
дого агронома должна интересовать 
опытническая работа. Это неотъемле
мая часть его работы.

Районный комитет партии и райис
полком пришли к выводу, что в рабо
те специалистов имеются серьезные 
недостатки и один из них — агроно
мы и другие специалисты не попол
няют свои знания, слабо интересуются 
достижениями науки и практики, ра
ботают без увлечения, не добиваются 
эффективности в работе. Только этим 
можно объяснить тот факт, что в не
которых хозяйствах, несмотря на то, 
что ежегодно поступает новая техни
ка, увеличивается количество удобре
ний и гербицидов, вносимых на поля, 
несмотря на широкое предложение 
новых сортов различных культур 
учеными сельскому хозяйству, уро
вень земледелия, урожайность всех 
культур растет крайне медленно, про
изводство зерна отстает от запросов 
государства.

Видимо, пора организовать в зим
нее время широкую сеть подготовки 
и переаттестации специалистов и пос
ле этого в соответствии с их знания
ми определять их место работы. Это 
предложение, по-видимому, найдет 
широкую поддержку у агрономов и 
инженеров, ветеринарных врачей и 
зоотехников.

Июльский Пленум ЦК КПСС по
ставил перед тружениками сельского 
хозяйства ответственную задачу — 
резко увеличить производство зерна, 
технических и кормовых культур, 'по
высить эффективность земледелия.

И в этом большая роль принадле
жит специалистам колхозов и совхо
зов, которые должны в своей работе 
проявлять интерес ко всему новому 
и передовому, отдавать делу свои 
знания, полученные в институтах и 
техникумах страны.

Вести из совхозов Отзвенела Жатва
Последний степной 

корабль покинул нивы 
совхоза «Загорский». 
124437 центнеров зер
на намолочено в 
нашем хозяйстве, по 
предварительным дан
ным. Средняя урожай
ность по совхозу соста
вила 23 центнера с 
гектара, а в отделении 
№ 3, где управляю
щим Ю. В. Цекоев и 

Хлеб
в закромах

В нынешнем году мы получили по 21,5 центнера 
зерна с гектара, а в отделении № 4 намолочено не
многим более 23.

197244 центнера — такое количество зерна со
брал совхоз. Вместе с ссудой государству сдано 
8900 тонн хлеба, при плане 6400. Сверхплановую 
сдачу хлеба продолжаем. я. лозовой,

главный агроном совхоза «Водораздельный».

агрономом Я. К. Ва- 
хопский, намолочено по 
26 центнеров с гектара.

Государству сдано 
более 4 тысяч тонн 
зерна при плане 4600. 
Всего думаем сдать 
5300 тонн.

Первое место 
удерживали комбайне
ры И. Дмитрюк, С. 
Подлесный и М. Тол
стов.

Сейчас в хозяйстве 
полным ходом идет за
кладка фундамента под 
урожай будущего года.

Л. КАЛИЕВ, 
директор.

Н. ЧЕХА, 
секретарь парткома.

А. ПРОЦЕНКО, 
председатель рабоче
го комитета.

П. ЛОПАТКИН, 
главный агроном.

МОСКВА. В Науч
но - исследовательском 
институте по удобре
ниям и инсектофунгиси- 
дам разработан метод 
непосредственного ис
пользования элементов 
красного фосфорита в 
качестве удобрения.

НА СНИМКЕ: науч
ные сотрудники 
НИИУИФ осматрива
ют образцы растений 
овса, выращенных на 
почве, удобренной 
смесью красного фос
фора и медного купо
роса. Слева — конт
рольный образец рас
тения, выращенный в 
обычных условиях.
Фото Н. Кулешова.

Фотохроника ТАСС

опыты, сопоставлять и анализировать 
влияние погодных условий на урожай
ность и делать из этого вывод, чтобы 
противопоставить природе свою чет
кую систему земледелия в данных 
погодно-климатических условиях.

Круг обязанностей агрономов раз
носторонний. И тот специалист, кото
рому не чужда опытническая работа, 
который интересуется новинками 
сельского хозяйства, кто творчески 
работает, тот и добивается хороших 
успехов.

В свое время бывший главный аг
роном совхоза «Междуреченский» 
И. М. Иваненко многое сделал по 
внедрению высокой культуры земле
делия в совхозе, изучению почв, вли
янию на урожайность сроков сева и 
удобрений. И за три года резко под: 
нял урожайность озимых и других 
культур. Ныне в совхозе, где он ди
ректором, на рисовых полях частые 
гости ученые различных институтов 
Северного Кавказа.

С увлечением отдался делу и глав
ный агроном В. Г. Тищенко. Он раз
вернул широкую работу по испыта
нию различных сортов риса в своих 
условиях. Изучает влияние сроков 
сева, добавление к кубанской воде 
сбросных отработанных вод химиче
ского комбината и т. д.

Ныне поля — большой испытатель
ный участок, и хотя сейчас рано еще 
говорить об эффективности этой рабо-



С пленума райкома ВЛКСМ

Выступая на шестом пленуме рай- • 
онного комитета комсомола, посвя
щенном итогам июльского Пленума 
ЦК КПСС и задачам районной комсо- 

“мольской организации, первый секре
тарь райкома комсомола В. Москов- 
ченко сказал, что молодежь вместе 
со старшим поколением успешно пре 
творяет в жизнь решения партии, 
трудится на. самых различных участ
ках производства. Сотни юношей и 
девушек добиваются" замечательных 
показателей в труде. Там, где нужны 
крепкие молодые руки, хорошие раз
носторонние знания, работают ком
сомольцы и молодежь.

В этом году район успешно спра
вился с полугодовой программой ре
ализации продук гов животноводства. 
И в этом есть частичка труда юно
шей и девушек. Более четырехсот мо
лодых животноводов трудится на фер
мах.

Район вырастил в этом году высо
кий урожай зерновых культур, и в 
этом есть большая доля труда комсо
молии.- ’ —

Молодые труженики колхозов и 
совхозов в прошлом году подготавли
вали почву, сеяли, ухаживали за ози
мыми и яровыми культурами, а ког
да настала пора уборки, около тыся
чи юношей и девушек участвовало на 
жатве, 32 комсомольско-молодежных 
агрегата, 248 транспортных экипажей 
действовали в эти дни.

Средн комбайнеров отличились 
П. Белоусов, В. Дудко, П. Цымбалов 
и многие другие.

Сейчас среди молодежи насчиты
вается 150 мастеров животноводства 
и более 200 мастеров сельскохозяйст
венного производства.

11 все же, как отмечалось в докла
де, еще мало юношей и девушек тру-, 
дятся на фермах, в поле, в некоторых 
хозяйствах слабо закрепляются моло-

Накануне 
учебного года Пока молчит школьный звонок

Занятия еще шли в обыч
ном порядке, а хозяйственни
ки Курсавской средней шко
лы уже были озабочены под
готовкой зданий к новому 
учебному году. Готовились 
с тем расчетом, чтобы по
следний звонок классных за
нятий стал сигналом начала 
большой подготовительной 
работы. Так оно и произо
шло.

Итоговое собрание родите
лей решило, что каждый из 
них должен внести свой по
сильный труд в дело обеспе
чения ритмичной работы 
школы в будущем. В бли
жайшую субботу и воскре
сенье в ремонте школы уча
ствовало около 500 родите
лей. Одни из них ремонтиро
вали парты, другие красили 

их, самодеятельная бригада 
штукатуров белила стены, 
маляры красили полы. Так 
за два дня безвозмездно бы
ло приведено в порядок бо
лее 20 классных комнат. 
Канцелярию и другие слу
жебные помещения отремон
тировали учителя и техниче
ский персонал.

Оставалось покрасить фа
сад, и центральное здание 
средней школы было, бы го
тово. Эту работу поручили 
откормочному совхозу «Кур
савский». До самого августа 
никто из совхозных мастеров 
в школе не появлялся. В на

Везде ему почет

Юности есть, где показать свою энергию
дые кадры. Это чаще всего объясня
ется невниманием руководителей к 
молодежи, недоверием, беспринципно
стью в этом деле и комитетов комсо
мола.

Центральный Комитет комсомола 
недавно призвал молодежь овладевать 
тракторами. За последние годы при
ток юношей и девушек в училцще и 
на курсы трактористов-машинистов 
широкого профиля увеличился. И все 
же очень много не хватает механиза
торов, особенно в колхозах и совхо
зах восточной зоны района, где мощ
ные машины работают только в одну 
смену.

За последнее время 29 девушек 
окончили курсы механизаторов, а 
трудятся на машинах только четверо.

Почему? '
Видимо, повинны в этом не только 

руководители хозяйств, бригад и от
делений, но и комитетов комсомола, 
которые не сумели найти для деву
шек интересную работу, увлечь их, 
привить любовь к труду хлебороба.

Партия на своем июльском Плену
ме поставила большую задачу по 
увеличению производства мяса, моло
ка, шерсти и других продуктов живот
новодства. Чтобы развивать наиболее 
эффективно эти отрасли, она выделя
ет миллиарды рублей на строительст
во овцеводческих комплексов, круп
ных ферм, кормоцехов, птицефабрик.

Комитетам комсомола необходимо 
подумать над тем, как укрепить ар
мию строителей высококвалифициро
ванными молодыми кадрами.

Ежегодно в районе возводятся де
сятки крупных промышленных, жи
вотноводческих , культурно-бытовых 
объектов. II преобразуют землю, ук
рашают ее новостройками сотни юно
шей и девушек. Но их еще очень ма
ло.

Выступая на пленуме, секретарь 

чале второй декады строите
ли, пришли, однако распоря
док их раоочего дня изумля
ет всех, с утра работают не 
оолее часа и исчезают (как 
многие предполагают — на 
шабашки/, затем не торопясь 
трудятся два часа вечером.

Ауже состоит дело с под
готовкой филиалов школы. 
Одно из зданий арендова
лось у ПМК-1. До 1 августа 
в нем был пионерский ла
герь. Ремонт ПМК обещала 
начать с 10 августа, но до 
сих пор к нему не приступи
ла. На совести руководите
лей ПМК-1 остается наруж
ный ремонт и еще одного 
здания.

Время неудержимо при
ближает контрольную дату— 
1 сентября, а к исполнению 
обещанного никто не при
ступает.

А вот еще одна проблема, 
требующая немедленного 
разрешения. Из-за аварийно
го состояния здания детско
го сада он был временно раз
мещен в двух классных ком
натах филиала средней шко
лы. В течение лета для ма
лышей должны были подго
товить помещение, но строи
тельство так и не началось.

Не трудно представить се
бе ситуацию, которая мо
жет сложиться здесь 1 сен
тября. Чтобы этого не слу
чилось, Курсавский сельский

Большую и нелегкую жизнь 
прожил Емельян Яковлевич 
Шекасюк. Родился он в прош
лом столетии. На его глазах 
погиб старый уклад царской 
России и родилось новое могу
чее- социалистическое государ
ство, то, которым, по заветам 
Ленина, должен управлять на
род. Всю свою жизнь посвятил 
Емельян Яковлевич укрепле
нию этого строя и сейчас, не
смотря на свои 80 лет, являет
ся одним г из активнейших по
мощников- Балахоновского сель- 

■ ского Совета, которым он руко- 
.. водил до? ухода на пенсию,

Шекасюк персональный пен
сионер/ но по-прежнему много 

-работает. Многие годы он с чех

Совет должен исправить до
пущенную ошибку.

'Исполкомом сельского Со
вета до сих пор не решены 
и другие вопросы, отрица
тельно влияющие на работу 
школы. Например, до сих 
пор в школе нет буфета, в 
антисанитарных у с л о в ия..
ютится библиотека.

А вот и еще один пример, 
говорящий о недостаточном 
внимании сельского Совета 
к нуждам школы. Пять учи
тельских семей живут в очень 
плохих квартирах. Принима
лись решения о том, чтобы 
улучшить их бытовые усло
вия, но за два года исполко
мом сельского Совета так и 
не выделено ни одной квар
тиры.

А как готовился к учебно
му году педагогический кол
лектив?

Большое внимание в ны
нешнем году уделили тем, 
кто осуществит переход чет
вертых классов на предмет
ное преподавание. В основ
ном, это учителя с высшим 
образованием, все они побы
вали на специальных курсах.

Большую тревогу вызыва
ет обеспеченность школьни
ков учебниками. Переходя в 
другой класс, дети сдали в 
общественный фонд школы 
около тысячи книг. Но

комсомольской организации колхоза 
имени Балахонова Н. Зубков сказал, 
что юноши и девушки трудятся на 
фермах и в поле. Среди них многие 
добиваются замечательных результа 
тов в работе.

И все же невольно задаешь себе 
вопрос, почему из 86 комсомольцев в 
колхозе трудятся в поле и на фермах 
всего 35 человек?

Секретарь комсомольской органи
зации совхоза «Водораздельный» 
С. Асадова, говоря о работе комсо
мольской организации, отметила, что 
в уборке урожая юноши проявляли 
чудеса .героизма, соревновались за 
быстрейшее завершение уборки уро
жая и выполнение плана сдачи хлеба 
государству. На уборке урожая было 
занято семь комсомольско-молодеж
ных агрегатов. Первое место завоевал 
агрегат Моисеенко. Он подобрал и 
обмолотил валки более чем на 400 
гектарах.

— Комитетам комсомола нужно 
проводить работу среди молодежи, 
привлекать учеников школ в сельское 
хозяйство,_ — сказал механизатор 
Совхоза «Беломечетский» И. Фурса 
— Сейчас нужно развернуть сорев
нование за достойную встречу родно
го съезда нашей партии. Свой вклад 
должна внести в это и молодежь.

На пленуме РК ВЛКСМ выступили 
агроном колхоза «Родина» И. Антон
цов, секретарь комсомольской орга
низации совхоза «Родина» В. Ресть, 
заведующий организационным отде
лом РК КПСС А. Мочалин и другие.

Участники Пленума одобрили По
становление июльского Пленума ЦК 
КПСС, а также выводы и предложе
ния, изложенные в докладе Генераль
ного секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева.

Пленум принял постановление.

это не решает проблемы пол
ностью, так как осуществле
ние перехода на новые прог
раммы требует и новых учеб
ников, а их поступает край
не мало.

ь значительной мере от
стает от современных требо
ваний материально-техниче
ская база школы, дирекция 
□ыла вынуждена обратиться 
с письмом за помощью в ряд 
организаций и предприятии 
села, которые помогли при
обрести столы, стулья, шка
фы для кабинетов, некото
рые приборы для проведения 
опытов по физике и химии. 
Однако школьные мастер
ские к началу учебного года 
оборудованы недостаточно.

Много наглядных пособий 
изготовил учитель Б. И. Бе
ликов, не меньшую помощь 
могли оказать учителя А. И. 
Обухов и В. С. Матыс, но 
они пока еще не придают 
должного внимания детско
му техническому творчеству. 
Стоит упрекнуть и шефов 
школы — работников Кур- 
савского отделения «Сель
хозтехника» и «Межколхоз
строя», которые, кроме выде
ления некоторых материалов 
за средства школы, не оказа
ли ей никакой помощи.

Г. БАЛМАКОВ, 
наш корр. 4

стью выполняет обязанности 
депутата сельского Совета, од
новременно является инструк-. 
тором райисполкома на общест
венных началах, членом правле
ния Кочубеевского сельпо.

Он частый гостп на полях 
и фермах колхоза имени Бала
хонова,

На днях общественность се
ла Балахоновского отметила 80- 
летие Шекасюка. Ветерану тру
да вручены почетные грамоты 
райисполкома, сельского Сове
та, правления и парткома кол
хоза' и ценный подарок.

НА СНИМКЕ: Е. Я. ШЕКА 
СЮК с женой Марией Иванов- 
НОЙ.

Фото По Брязгуна.

колос, 
равный 
ДВУМ
(Продолжение. Начало в № 1242).

Хлеборобам Кубани хорошо изве
стно, каким страшным бичом озимой 
пшеницы в прежние годы была нев- 
чина, этот коварный грибок, букваль
но съедавший зеленые растения высе
вавшихся в то время сортов пшени
цы («украинка», «ставрополька» и 
другие.),_ Устойчивых к ржавчине сор
тов на Кубани не было, и болезнь 
уносила половину, а нередко и боль
шую часть урожая

Сильное поражение ржавчиной 
приводило к катастрофическому сни
жению абсолютного веса и натуры 
зерна Для примера можно назвать 
1932 год, когда вес 1000 зерен ози
мой пшеницы «украинка» в среднем 
по Краснодарскому району составлял 
24,7 грамма. А на следующий год 
ржавчина поразила озимую пшеницу 
с еще большей силой, и абсолютный 
вес зерна в среднем по району соста
вил всего 20,6 грамма.

Такой показатель семян озимой 
пшеницы сейчас кажется невероят
ным. Ведь уже много лет, с внедрени
ем на Кубани ржавчиноустойчивых 
сортов (одним из таких, является 
«безостая-1»), мы имеем дело с аб
солютным весом пшеницы в 40—45 
граммов, а нередко и 50 граммов. 
Например, в нынешнем году на Ей
ском сортоучастке зерно «авроры» 
имеет абсолютный вес 49,3 грамма, 
а «Кавказа» — 53,6 грамма; на Ти
хорецком — у обоих сортов он боль
ше 51 грамма. На многих и многих 
сортоучастках вес 1000 зерен дости
гает- 50 граммов.

Не меньшим злом до недавнего 
прошлого было сплошное полегание 
посевов озимой пшеницы. Возделы
вавшиеся ранее сорта имели высокую 
и слабую соломину, поэтому полегали 
задолго до созревания, что приводило 
к резкому снижению урожая зерна. 
К тому же крайне затруднялась убор
ка полегших хлебов и неизбежны бы
ли большие потери.

Перед селекционерами была по 
ставлена чрезвычайно важная, но и 
очень трудная задача — дать колхо
зам и совхозам Кубани устойчивые 
к ржавчине -и неполегающие сорта 
озимой пшеницы. Только выведение 
таких новых сортов и внедрение их в 
производство могло привести к повы
шению урожайности озимой пшеницы 
и увеличению валовых сборов зерна.

За решение этой трудной задачи и 
взялись селекционеры Краснодарско
го научно-исследовательского инсти
тута сельского хозяйства («селек- 
центр»).

Теперь все знают, что благодаря 
усилиям коллектива селекционеров 
эта трудная задача была успешно ре
шена.

х Колхозы и совхозы края получили 
от селекционеров института несколь
ко новых, более урожайных по срав
нению с «украинкой» сортов, в том 
числе широкоизвестные «новоукраин- 
ка 83» и «новоукраинка-84», далее 
«скороспелка-3», «безостая-4» и, 
конец, «безостая-1».

«Безостая-1» заняла на Кубани 
всю пашню, отведенную под озимую 
пшеницу, она широко распространи
лась во многих краях и областях 
страны и за рубежом (Болгария, Ру
мыния, Венгрия, Чехословакия, Юго
славия и др.).

Благодаря внедрению в производ
ство новых сортов и улучшению аг
ротехники возделывания озимой пше
ницы урожайность ее в крае увеличи
лась по сравнению с дореволюцион
ным временем почти в три раза и со
ставила за последние годы 26—30 
центнеров, а в текущем году — 36,6 
центнера с гектара.

Передовые хозяйства края с внед
рением нового сорта стали получать 
из года в год по 40 и более центне
ров с гектара.

Многим казалось, что выведением 
«безостой-1» селекция достигла по
толка.

Однако коллектив селекционеров 
института продолжал упорно работать



над выведением еще более урожай
ных сортов озимой пшеницы. И этот 
напряженный труд увенчался успе
хам.

Колхозы и совхозы края получили 
сейчас для размножения и внедрения 
в производство два новых высокоуро
жайных сорта «аврора» и «кавказ».

Три года государственного испыта
ния показали, что «аврора» и «Кав
каз» в настоящее время являются на
иболее урожайными из всех испыты
ваемых сортов. На сортоучастках 
уже в первый год испытания (1968 г.) 
они значительно превзошли по уро
жаю зерна неплохо зарекомендовав
шую себя «безостую-1».

Вот данные об урожайности новых 
сортов в 1968 году по различным 
сортоучасткам в сравнении с «безос- 
той-1».

Зоны
Сортоучастки Урожай ц-га
Центральная

По материалам депутатского рейда

н <2 о
—-

СО 02
ф АЛ ей
\с СО - V

Усть-Лабинский 66,5 76^8 75,1
Кореновский 64,2 65.8 66,7

Южная
Абинский 65,6 68,6 64,1
Славянский 49,4 55,1 49,7
Красногвардей
ский 67,6 72,8 71,4
Гиагинский 61,5 62,6 60,3
Лабинский 56,7 61,6 60,7

Предгорная
Майкопский 47,7 56,5 49,2
Отрадненский 61,8 70,2 71,5
Северский 31,5 35,8 35,2

Высокие урожаи зерна в этом ГОДУ
были получены на Тимашевском сор-

Рейдовыми бригадами рай
исполкома была проведена 
проверка выполнения Указа 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР «Об усилении 
борьбы с сорными расте
ниями» хозяйствами, органи
зациями и сельскими Сове
тами района.

Проверкой установлено, 
что в некоторых хозяйствах 
не ведут борьбы с злостны
ми сорняками — амброзией, 
пасленом колючим и други
ми. .

Цветущая амброзия, на
пример, наносит вред не 
только культурным растени
ям, заглушая их, но и насе
лению, вызывая различные 
заболевания. Паслен колю
чий является злейшим би
чом культурных растений — 
понижает урожай трав или 
же полностью глушит их.

Руководители хозяйств 
обязаны вести решительную 
борьбу с карантинными сор
няками в течение всего веге
тационного периода, не до
пуская их цветения и вызре
вания семян.

тоучастке в условиях орошения: 
«безостая-1» — 72,1 ц 
«аврора» — 81,3 ц 
«Кавказ» — 87,4 ц

В прошлом году посевы озимой 
пшеницы на полях многих сортоуча
стков были повреждены пыльными 
бурями. Однако на ряде участков, 
где не было выдувания, новые сорта 
подтвердили свое значительное пре
имущество.

В текущем году получены новые 
данные государственного сортоиспы
тания, подтверждающие хорошие до
стоинства «авроры» и «Кавказа». Из 
84 опытов по сравнительному испы
танию сортов лишь в одном «аврора» 
и «кавказ» чуть уступили по урожаю 
«безостой-1», а в нескольких опытах 
получены равные урожаи этих сор
тов. В абсолютном же большинстве 
опытов «аврора» и «какваз» заняли 
первое место и значительно превзош
ли «безостую-1».

В среднем по всем сортоучасткам 
края по различным предшественни
кам «аврора» дала по 60,2 центнера 
зерна, превысив «безостую-1» на 0,6 
центнера с гектара. «Кавказ» ока
зался еще более урожайным: он дал 
в среднем по краю по 61,5 центнера, 
что выше «безостой-1» на 7 центне
ров.

Надо сказать, что это огромнейшая 
прибавка в урожае зерна и с нею 
приходится встречаться в сортоиспы
тании очень .редко.

В свое время «безостая» превзо
шла своих предшественников, а те
перь сама оказалась битой. Что же, 
приятнаяборьба* закономерный рост!

В этом году многие хозяйства края 
имели- участки размножения' и полу
чили высокие урожаи новых сортой 
уже в производственных условиях. 
Гак, в совхозе «Кубань» Кавказского 
района на площади 121 гектар полу
чено по 59,2 центнера с гектара. В 
колхозе «Бейгус» Приморско-Ахтар- 
ского района-урожай «авроры» на 35 
гектарах составил по 62,1 центнера, 
а «Кавказа» на 18 гектарах — по 
64,7 центнера.

За счет чего «аврора» и «кавказ» 
значительно превышают по урожаю 
зерна другие сорта?

Прежде всего за счет крупных, хо
рошо озерненных колосьев. Колосья 
новых сортов имеют большее число 
колосков. А каждый колосок «авро
ры» и «Кавказа» дает по три, а не
редко и по четыре зерна, в то же вре
мя как у других сортов в колоске 
обычно по два зерна. К тому же зер
но у «авроры» и «Кавказа» ’крупное. 
Средний вес 1000 зерен достигает 
46—47 граммов.

«Аврора» и «кавказ» имеют очень 
прочную, устойчивую против полега
ния соломину. По этому признаку 
они превосходят «безостую-1», и тем 
более другие сорта.

««(Окончание в следующем номере).

У нас на ферме
За семь месяцев коллектив нашей 

фермы уже продал государству 542 
тонны молока. До конца года осталось 
продать 262 тонны.

Успешно справляются с выполнением 
обязательств лучшие доярки фермы. Та
мара Ильясовна Гойдина, например, за 
год от каждой первотелки обязалась на
доить по 1900 килограммов молока, а 
за семь месяцев она уже надоила по 
1975 килограммов и сейчас работает в 
счет будущего года. Арсланхан Косья- 
новна Киреева за семь месяцев надоила 
по 1879 килограммов молока от коровы 
при таком же плане.

Не отстают от своих передовиков и 
доярки М. Ваисова, А. Рамазанова и 
другие.

Себестоимость центнера молока не 
превышает плановой.

На ферме есть 500 голов молодняка. 
Обслуживают его 11 человек. Кормим 
телят искусственным молоком два раза 
в день, даем кашу из комбикорма или 
запаренную дерть,’ один раз в день жи
вотные получают обрат, зеленые корма.

Привесы каждого теленка, благодаря 
хорошему уходу, составляют от 600 
граммов до одного килограмма в день.

Не забываем мы и о подготовке к зи
ме. Сейчас заканчивается ремонт поме
щений и оборудования. Ежедневно на 
ремонте занято 16 человек. В сентябре 
все корпуса будут приведены в порядок.

Ф. ВОЛКОВ, 
заведующий МТФ № 3 колхоза 
имени Балахонова.

НА СНИМКЕ: Т. И ГОИДИНА.

ТВОРЧЕСТВО НОВАТОРОВ
Большую помощь коллекти

ву Богословского кукурузооб
рабатывающего и хлебоприем
ного комбината оказывают ра
ционализаторы, чья творче- 
скал мысль охватывает все 
стороны _ производственной 
жизни предприятия.

При сушке начальной пар
тии сырого зерна на зерносу
шилке ДСП-32 затрачивалось 
много времени на дополни
тельные работы с зерном при 
повторных пропусках через 
шахту.

Рационализаторы П. Близ
нюк и А. Гунин предложили 
при повторных пропусках зер
на подавать его из обеих по
ловин шахты с помощью до
полнительного самотека и во
локуш.

С внедрением новшества уп
ростилась схема сушки зерна. 
Экономический эффект соста
вил 286 рублен.

Группа рационализаторов 
реконструировала ввод отхо
дов из крупопеха в бункер

Несмотря на это, руково
дители колхозов имени Чапа
ева, «Казьминский», «По
лярная звезда», «Красная 
звезда» не принимают ника
ких мер по борьбе с сорными 
растениями. Сады, огороды, 
полевые станы, обочины до
рог, лесополосы этих хо

Сорняки-наши враги
зяйств являются рассадника
ми амброзии. Имеются на 
полях этих хозяйств и очаги 
паслена колючего. Не лучше 
выглядят и территории ферм, 
которые заросли амброзией.

Исполкомы Ивановского, 
Казьминского, Заветненско- 
го, Барсуковского, Кочубеев
ского, Новодеревенского 
сельских Советов не привле
кают население сел и хуто
ров на борьбу с сорняками, 
в результате во многих насе
ленных пунктах улицы и ого-

для отходов. Бункера для от
ходов крупоцеха были перене
сены вплотную к зданию и за
гружаются через самотеки,

С внедрением рационализа
торского предложения ликви
дирована пневмолиния дли
ной 20 метров, высвобождены 
три единицы оборудования, 
экономится электроэнергия и 
улучшилось санитарное состо
яние цеха. Экономический эф
фект — 1100 рублей.

При работе калибровочного 
цеха печатная машина ПБМ- 
0100 часто выходит из строя 
из-за износа паразитной шес
терни и выхода из строя элек
тромотора, который нельзя за
менить новым, более мощным.

Рационализатор А. Дмитри
енко предложил чугунную па
разитную шестерню заменить 
стальной, а для установки дру
гого электродвигателя — за
менить муфту скольжения 
мягким сочленением.

Инициатива умельца дала 
экономию свыше 100 рублей. 

роды заросли сорной расти
тельностью.

Руководители совхозов 
«Междуреченский», «Роди
на», «Невинномысский», 
«Загорский» и других «со
ревнуются» с колхозами по 
выращиванию элитных се
мян амброзии полыннолист

ной и паслена колючего. Так, 
в совхозе «Междуречен
ский» отдельные овощные 
плантации заросли до такой 
степени, что не найдешь, что 
там и посеяно. В совхозе 
«Родина» паслен колючий 
распространен на тысяче 
гектаров.

Руководителей хозяйств, 
организаций и предприятий 
сельских Советов, видимо, 
не беспокоят вопиющие фак
ты бездеятельности звеньев 
по борьбе с сорняками. В 

По предложению группы ра
ционализаторов, с фасадной 
стороны здания крупоцеха 
установлены бункера для муч
ки емкостью 25 кубических 
метров. Бункера соединены 
самотеком с выбоем и служат 
для выпуска продукции на ав
тотранспорт и в вагоны.

Внедрение новшества иск
лючило применение мешкота
ры, ручной труд при погрузоч
ных работах, отпала необхо
димость мучку в мешках ук
ладывать в штабеля, а затем 
загружать вагоны и автомаши
ны. Сэкономлено 12400 руб
лей народных денег.

Творчество рационализато
ров — это источник экономии 
и двигатель технического про
гресса — надежный резерв 
коллектива в социалистиче
ском соревновании в честь 
XXIV съезда КПСС.

Ф. КОЛЬЦОВ, 
инженер Ставропольского 
ЦНТИ.

связи с этим сорняки зани
мают с каждым годом все 
большую площадь, нанося 
огромный ущерб полям и 
кормовым угодьям.

Приведенные, факты дол
жны встревожить руководи
телей хозяйств, организаций, 
общественность района. Не
обходимо немедленно при 
нять меры по ликвидации 
злостных сорняков.

На полях колхозов и сов
хозов имеются огороды рабо
чих и служащих. Однако ру
ководители организаций, ви
димо, забыли, что решение 
райисполкома обязывает их 
содержать эти огороды в чи
стоте.

Административным комис
сиям сельских Советов необ
ходимо принять самые реши
тельные мерьГк лицам, до
пустившим грубое наруше
ние закона по борьбе с ка
рантинными сорняками.

С. ЗДЫБЕЛЬ, 
государственный инспек
тор Невинномысского меж
районного карантинного 
пукта.

Вести с полей

К осеннему 
севу

Соревнуясь в честь 
XXIV съезда КПСС, 
труженики четвертого 
отделения совхоза «Не
винномысский» закан
чивают последние при
готовления к - севу ози
мых. На три дня рань
ше запланированного 
срока подняли 1100 
гектаров полупара.

Отличной оценки за
служивает работа трак
ториста Николая Ива
новича Меркулова. Вы
росший в коллективе 
совхоза, он добросове
стно трудится на всех 
участках сельскохозяй
ственных работ, выпол
няя норму на 120— 
130 процентов с высо
ким качеством. На 
вспашке полупара при 
норме 6,9 гектара, он 
на своем «ДТ-54» об
рабатывает по 8—9 
гектаров.

В зерноскладе отде
ления уже лежат подго
товленные к севу около 
380 тонн семян пшени
цы первого класса и 
первой репродукции.

Осталось один—два 
дня работы, и все 450 
тонн семян будут пол
ностью подготовлены к 
севу. Каждый день 
очищается по 50 тонн 
зерна, из них по - Зо 
тонн первоклассного.

С. МУХИН, 
управляющий отде
лением.

РОЖЬ 
ПОСЕЯНА
В совхозе «Восход» за

кончен сев ржи на 230 
гектарах. Специалисты 
хозяйства ранний сев 
объясняют тем, что в 
случае хороших погод
ных условий и быстро
го роста ржц зеленую 
массу можно будет 
использовать уже 
осенью для переработ
ки на травяную муку 
или, по крайней мере, 
будет * возможность 
иметь весной хорошую 
зеленую массу для 
подкормки скота, заго
товки травяной муки и 
сенажа.



ГОЛОВНЕ-БОЙ
Хлебным злакам головня из

давна причиняет значительный 
ущерб. В отдельные годы недо
бор урожая колеблется от 10 
до 20 процентов. В нашем рай
оне головня поражает озимую 
пшеницу, ячмень, яровые коло
совые, а также кукурузу.

В эти дни в хозяйствах райо
на идет закладка прочного фун
дамента под будущий урожай: 
интенсивно готовится почва, 
вносятся удобрения, очищаются 
семена. Однако, как показыва
ют данные, не все хозяйства 
принимают необходимые меры, 
направленные на предотвраще
ние порчи семенного материала 
головней.

До начала сева, как известно, 
остались считанные дни, но не
которые колхозы и совхозы не 
торопятся с протравливанием 
семян. К чему приводит нето
ропливость, говорит хотя бы та
кой факт. В минувшем году 
колхозы имени Октябрьской 
революции, «Красная звезда», 
«Полярная звезда», совхоз «Ро
дина» не уделили достаточного 
внимания протравливанию се
мян. В результате в нынешнем

году в семенном материале этих 
хозяйств обнаружена твердая 
головня. Поэтому, чтобы полно
стью избавиться от этой болез
ни злаковых, необходимо прове
сти заблаговременное протрав
ливание всего озимого семенно
го материала.

Протравливание семян ози
мой пшеницьГ проводится полу
сухим способом. Для обработки 
одной тонны семян требуется 
один килограмм гранозана ч и 
10—15 литров воды. Озимый 
ячмень следует протравливать 
формалином. Для этого на одну 
тонну семян требуется 190 
граммов сорокапроцентного 
формалина и 15 литров воды. 
Протравленное зерно ссыпать 
под навес, накрыть брезентом и 
томить в течение 4 часов.

Протравливание семян ози
мого ячменя проводится за 2 
дня до высева их в почву. Ози
мую пшеницу можно протрав
ливать за 1 — 2 месяца до высе
ва семян.

А. КОВАЛЕВ, 
старший агроном райсельхоз- 
управления по защите расте
ний.

АРХИВНЫЕ ШУТКИ
Когда зашел разговор о 

подготовке к октябрьским 
торжествам, Петр Павлович 
Ананьев — человек с бога
тым жизненным опытом и 
тем более с хорошей прак
тикой (он работал и не в та
ких крупных храмах искус
ства, как Воровсколесский 
Дом культуры), извлек из 
стола две пухлые папки и, 
порывшись в них, вытащил 
одну из праздничных прог
рамм.

В ней по порядку был рас
ставлен вступительный текст 
и старенькие избитые стиш
ки, песни знаменитых и мало 
известных композиторов, не
большие интермедии и пьес
ки, чуть ли не каждое слово 
из которых дышало сатирой.

Осталось только расста
вить действующие лица, и 
праздничная программа го
това.

Художественного руково
дителя ничуть не смущало 
обстоятельство, что во всту
пительной части шла речь 
далеко не о 53-й годовщине 
Октября.

— Программа есть програм
ма, — рассуждают служите
ли воровсколесского храма 
искусств. И не беда, что ее 
исполняли добрые два десят
ка лет назад.

Этого обросшего бородой 
«первенца», звучавшего на 
подмостках не одной сцены 
десятки лет назад, с некото
рым оттенком уважения пре
поднес нам художественный 
руководитель Дома культу
ры.

Мы со страхом смотрели 
на объемистые папки, посе
ревшие, выцветшие от солн
ца и времени листы, про
шедшие через сотни рук са
модеятельных артистов, и 
думали: «Сколько же в них 
не нужного, устаревшего 
хлама! Сколько здесь изби
тых сатирических диалогов 
и монологов, набивших оско
мину реплик и анекдотов?».

Колхоз завершает свою

пятилетку. Хорошо, трудятся 
животноводы и полеводы в 
этом году. Недавно хозяйст
во выполнило план продажи 
зерна государству, многие 
коллективы и отдельные жи
вотноводы давно завершили 
свою пятилетку.

Сколько героев труда на 
полях!? Посмотрели оы осво
божденные работники куль
туры, как работают ныне ме
ханизаторы. О них можно и 
стихи слагать, и песни пи
сать.

Кстати, П. П. Ананьев го
ворит, что он сочиняет му
зыку. А почему бы не напи
сать ее в честь лучших лю
дей колхоза? К сожалению, 
хлеборобы еще ни разу не 
слышали музыкальных при
ветов в свой адрес. Зато на
бивших оскомину инсцениро
вок, вроде «Укушенный», 
«Доклад в Доме отдыха», 
хоть отбавляй.

Читаешь текст последней, 
и начинаешь представлять 
зрителя, его лицо, когда зву
чит такой диалог:

— Чем кормите отдыхаю
щих?

— Мандолинами, балалай
ками, гитарами...

И думаешь, с чьего позво
ления опытные работники 
культуры пичкают зрителя 
старым хламом?

Задаешь и сразу же отве
чаешь на вопрос.

Во-первых, в отделе куль
туры района мало интересу
ются работой художествен
ной самодеятельности и тем 
более их программами. Их 
главная забота — кадры. В

; ЖИВОПИСНЫЕ МЕСТА РАЙОНА. РЕКА ЗЕЛЕНЧУК.
■ Фото П. Брязгуна.

отделе удовлетворены тем, 
что в Воровсколесском Доме 
культуры кадры заполнены. 
Есть заведующий, баянист, 
художественный руководи
тель — и все с *неплохими 
окладами. А поинтересовать
ся, чем они занимаются, ник
то не удосужился. И никого 
из них не удивляет, что зву
чит на сцене полуармянская, 
полурусская речь, плоская

пьеска о председателе, ук
равшем поросят и забравшем 
из колхозного стада корову.

Во-вторых, репертуар, да
же самой небольшой самоде
ятельности, никогда не про
сматривается секретарем 
партийного комитета.

«Мы тебе платим хорошие 
деньги, так ты изволь и от
вечать за свою работу», — 
так приблизительно рассуж
дают партийные работники.

В-третьих, в районном До
ме культуры немало опыт
ных специалистов, уж они-то 
должны бы оказать влияние 
на работу самодеятельных 
артистов клубов, оказывать 
им помощь советом и делом, 
рекомендовать хороший ре
пертуар.

Но они, к сожалению, и са
ми-то еле-еле показывают 
признаки деятельности. Ка
кой уж там совет и помощь!

Мы часто и много говорим 
о роли очагов культуры и 
воспитании молодежи. Выно
сили эти вопросы на сессии 
и пленумы, совещания и ак
тивы, пишем об этом в газе
тах и многого добились.

Почти в каждой бригаде 
сейчас новые клубы, в круп
ных селах — Дворцы и До
ма культуры. Имеются штат
ные художественные руково
дители и балетмейстеры, му
зыканты и заведующие. Им 
установили приличную опла
ту труда, а вот хороших пе
сен не услышишь, хороший 
концерт * — редкость.

И хуже того, молодежь не 
только не желает участво
вать в художественной само
деятельности, но и избегают 
скучные клубы.

Почему? С каждым вновь 
прибывшим в самодеятель
ность нужно работать, преж
де всего.

Конечно, легче подгото
вить концерт 4—5 штатным 
работникам клуба. А чтобы 
не утруждать себя, извлека
ется из папок старый архив
ный материал.

И вещает артист: «Армен 
Оганесян смутное представ
ление имел о Пушкине...».

И кажется после этого, 
что руководители Воровско
лесского Дома культуры 
смутное представление име
ют о нынешнем времени.

Забыли чем живут люди.
Н. НИКОЛАЕВ.

Б. ПУГАЧЕВ.

На голубых экранах
| 28 АВГУСТА
; 10-00 — Программа передач. 10-05
। — Новости. 10-15 — Первенство
! СССР по пожарно-прикладному спор
ту. .12-00 — Художественный фильм 
; «Бэла». 13-50 — Новости. 17-00 — 
[Программа передач. 17-05 — Ново
сти. 17-15 — «Здравствуй, сказка». 
; 17-45 — Телевизионная газета. 18-15 
; — Мультипликационный фильм. 
! 18-30 — Навстречу XXIV* съезду 
! КПСС. Коммунисты горных аулов,. 
[19-00 — «Время». Информационная 
[программа. 19-30 — Концерт масте- 
! ров искусств, посвященный Дню шах- 
; тера. 21-00 — Телевизионные худог 
! жественные фильмы «Зонтик», «Шар- 
I манка». 2135 — «Живописная Ук- 
I раина». 22-хЮ — Телевизионный, до
кументальный фильм «Карельская 
[береза». 22-15 — Международный 
; фестиваль песни.

29 АВГУСТА
[ 9-00 — Программа передач. 9-05
| — Гимнастика для всех. 9-30 — Но
вости. 9-45 — Для детей. «Приклю
чения Рудика в Малаховке». 10-15— 
Концерт по заявкам шахтеров, 11-00 
— Разговор у картины 11-30 —В эфи
ре — «Молодость». «Смена». 12-00 

[ — Экран собирает друзей. 13-00 — 
[ Здравствуй, школа! 13-45 — «В мире 
^интересных фактов». 14-00 — «Здо
ровье». 14-30 — Кинокомедия «Ан
тон Иванович сердится». 15-45 — 

; «За безопасность движения». Бюл
летень автоинспектора. 16-00 — Хок
кей на приз газеты «Советский

спорт». ЦСКА — «Динамо» (Моск
ва). В перерывах — «Время». 18-00 
— Новости. 18-05 — «Летопись по
лувека». «Год 1949-й». 18-50 — Но
вости. 19-00 — Кубок Европы по лег
кой атлетике. Мужчины. (Финал). 
20-30 — Цветное телевидение.
21-15 — Ги де Мопасан. «В своей 
семье». Телеспектакль. 22-15—Меж
дународный фестиваль песни.

30 АВГУСТА
9-00 — Программа передач. 9-05 

— «На зарядку становись!». 9-15 — 
Новости. 9-30 — Музыкальный ки
оск. 10-00 — Телевизионный кален
дарь. «Сегодня День шахтера». 10-30 
— «Карусель». Телевизионное обоз
рение. 11-15 — «Объектив». 12-00— 
Для школьников. «Делай с нами, де
лай как мы, делай лучше нас». 13-00 
— Телетеатр для детей. «Марки, 
йоги и 7«а». 14-00 — ‘ Телеочерк
«Монтажник Анатолий Терновский». 
14-20 — Концерт Кубанского казачь
его хора. 14-50 — Для воинов Со
ветской Армии и Флота. 15-15 — 
труженикам села. 15-30 — По ва
шим заявкам. Концерт. 16-00—Клуб 
кинопутешественников. 17-00 -— Ку
бок Европы по легкой атлетике. 
Мужчины. (Финал). 19-00 — Теле
визионный документальный фильм 
«Город мастеров». 19-30 — Чемпио
нат СССР по футболу. ЦСКА — «Ди
намо» (Москва). 21-15 — Музыкаль
ный фильм «Коста Дила». 22-50 — 
Новости. Программа передач.

Если постараться, 
человеку можно испор
тить самый радостный 
день в самую безоблач
ную погоду. Вот как 
это сделали работники 
загса. Они послали 
Виктору Сорокину от
крытку следующего со
держания: «Уважае
мый Виктор Петрович, 
день Вашего торжест
венного гражданского 
бракосочетания назна
чен на 20 августа 1970 
года, в 10 часов дня в 
Кочубеевском загсе», а

Торжественно... обманули
сами ни в назначенное 
время, ни позже туда 
не явились.

Не только Сорокин 
был обманут, вместе 
с невестами и свидете
лями явились и другие 
женихи, но тщетно ис
кали хотя бы извини
тельной записки на 
дверях пригласившего 
их учреждения.

В паре с работника
ми загса портят ново

брачным настроение и 
кооператоры. Давно 
признано необходимым 
иметь в магазинах для 
молодоженов специаль
ные салоны со свадеб
ными товарами, но в 
магазинах они отсутст
вуют.

Ген. ЛИСТОПАД.

Редактор
Б. МАКРУШИН.

КУРСАВСКОМУ АТП 
на постоянную работу 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
шоферы 1, 2 и 3 класса для рабо

ты на автобусах и грузовых автомо
билях.

Обращаться в отдел кадров. С. Кур- 
савка, ул. Красная, 60.

5—4

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
ПЕРВОГО СЕНТЯБРЯ 1970 ГО 

ДА ОТКРЫВАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ НА 
1971 ГОД.

Подписку можно оформить у об- 
.щественных распространителей печа
ти, в отделениях связи, в агентстве 
«Союзпечать».

Не забудьте выпйсать интересую- 
. щие вас издания!

СТАВРОПОЛЬСКИЙ АВТОУЧ- 
КОМБИНАТ ПРИ КУРСАВСКОМ 

АТП
ОТКРЫВАЕТ КУРСЫ
по подготовке шоферов третьего 

класса с 1 сентября 1970 года. При
нимаются лица не моложе 18 лет с 
восьмилетним образованием. Зачис
ленным па курсы выплачивается сти
пендия.

За справками обращаться в отдел 
кадров Курсавского АТП.

7 — 6

4 КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ
Р ТРЕБУЮТСЯ

каменщики, ученики каменщиков, 
I плотники-столяры и разнорабочие. 
^Ученикам выплачивается в первый 
1месяц 56 рублей, во второй —75 и 

Г® третий — 75 рублей.
[ Обращаться по адресу: ул. Вторая 
.Пролетарская, 2, РСУ„ телефон 2-33. 
? 6—5
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